

# **ИСТОРИЯ НОРМАТИВНОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ ПРАВА НА УЧАСТИЕ В СПОРТИВНЫХ СОРЕВНОВАНИЯХ. ЧАСТЬ II\*: СЕРЕДИНА ДЕВЯТНАДЦАТОГО ВЕКА – НАШИ ДНИ**

ЮРЛОВ СЕРГЕЙ АЛЕКСЕЕВИЧ,  
юрист, преподаватель кафедры спортивного права  
Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации,  
член Национального объединения спортивных юристов России,  
Международной ассоциации спортивного права (IASL),  
мастер спорта России, кандидат юридических наук  
*sergej.iurlov@yandex.ru*

В настоящей статье автор анализирует порядок участия спортсмена (требования к потенциальному участнику, процесс подачи заявок) в древних спортивных соревнованиях. Кроме того, показывается, как были изменены условия участия в Олимпийских играх после их возрождения в 1896 г. Автором сделан вывод о том, что в настоящее время отсутствуют четкие требования к потенциальным участникам Олимпийских игр, что приводит к нарушению прав таких лиц.

**Ключевые слова:** участие, право на участие, спортивные соревнования, требования, критерии, спортивная организация.

## **HISTORY OF THE STATUTORY REGULATION OF THE RIGHT TO TAKE PART IN SPORTS COMPETITIONS. PART II\*\*: FROM THE MIDDLE OF THE NINETEENTH CENTURY TO THE PRESENT DAY**

YURLOV SERGEY A.  
Lawyer, Lecturer of the Department of Sports Law of the Institute of Legislation and Comparative Law  
under the Government of the Russian Federation  
Member of the National Association of Sports Lawyers of Russia at the International Association of Sports Law (IASL)  
Master of Sports of Russia, PhD (Law)

In this article, the author analyzes the manner in which an athlete participated (requirements for a potential participant, application procedure) in the ancient sporting competitions. Additionally, it is shown how the conditions for participating in the Olympic Games have been changed since their revival in 1896. The author concludes that currently there are no clear requirements for potential participants in the Olympic Games, that leads to violations of the rights of such persons.

**Keywords:** participation, right to participate, sporting competitions, requirements, criteria, sporting organisation.

\* Настоящая работа выполнена в двух частях, покрывая два больших периода: с VIII в. до Рождества Христова до 393 г. после Рождества Христова, а также с середины XIX в. после Рождества Христова до наших дней. Первая часть настоящего исследования была опубликована в научно-практическом журнале «Спорт: экономика, право, управление», № 1 за 2021 г. Кроме того, в отдельном материале будут содержаться наши общие выводы по результатам изучения означенной темы в рамках указанных периодов.

\*\* This paper will be performed in two parts covering two large periods: from the 8th century BC to 393 AD and from the middle of the 19th century AD to the present day. The first part of this research was published in the scientific and practical journal Sports: Economics, Law, Management No. 1 for 2021. Besides, our general conclusions following the results of studying the indicated subject within the framework of the stated periods will be published separately.